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广州广哈通信股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

 

投资者关系活动类别 
 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 
☐媒体采访 业绩说明会 

 
☐新闻发布会 ☐路演活动 

 
☐现场参观 

 
☐其他（请文字说明其他活动内容） 

形式 ☐现场     网上    ☐电话会议 

参与单位名称及人员姓名 线上参与公司2022年度网上业绩说明会的全体投资者 

时间 2023年04月11日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/） 

上市公司接待人员姓名 
总经理孙业全先生、副总经理兼董事会秘书张聚明先生、财务总

监谭维立先生、独立董事吉争雄先生 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

  1.公司业绩怎么突破，怎么跨越式发展？ 

    答:公司将把握国防信息化需求增加的机会，推动军队指

挥调度相关产品的研发，完善数字化综合信息管理平台的试点

与扩展，全力推进自主可控设备和系统的研发生产。同时，发

挥IP通信系统及数字化机场的优势，积极拓展新兵种应用，开

拓国防信息新市场，实现业务的增长；公司利用电力行业信息

通信平台技术体制已经确定的机会，将持续保障数字调度产品

的产能，紧抓2M放号等重要项目的机遇，保持市场领先优势。

同时，公司将利用行业资源优势，深挖细分市场领域，寻找新



市场机会，实现业务突破。 

   2.公司在吸引人才方面有什么举措？ 

    答:人才是企业发展的关键，是企业的首要资源。公司将

按照人才培养的新思路，以信息指挥调度系统研发为契机，通

过引进和内部培养并举的方式，优胜劣汰，适度保持人才队伍

的竞争力和活力，建立市场化的薪酬管理制度，建立人才晋升

双通道，培育高水平的技术人才、营销人才和管理人才，不断

提升公司的软实力。 

    3.公司到底有什么竞争力？ 

    答:公司主要服务于指挥调度通信市场，是国防、电力领

域指挥调度通信产品市场中处于领先地位的主要供应商之一。

公司一直专注于核心竞争优势的建设，坚持以市场为导向，技

术创新为引领，走自主品牌发展之路。公司每年持续研发投入

超过营业收入的10%，拥有信息交换与控制平台、服务应用平

台、可视化可扩展的终端等多项核心技术，使公司始终在国内

指挥调度领域占据领先地位 。 

    4.股东有什么收益？怎么分红？ 

    答:感谢你的提问。公司综合考虑所处行业特点、发展阶

段、自身经营模式、盈利水平等因素，根据公司经营情况，提

出2022年度利润分配及资本公积金转增股本的预案：以2022年

12月31日公司总股本207,642,172.00股为基数，向全体股东每

10股派发现金红利0.80元（含税），合计派发现金红利

16,611,373.76元，剩余未分配利润66,735,807.85元结转至下

一年度；同时，公司以资本公积向全体股东每10股转增2股，

合计转增41,528,434股，转增后，公司股本总额增至

249,170,606股。 

    5.公司在人工智能的发展及规划是怎么的？ 

    答:尊敬的投资者，您好！公司密切关注人工智能在行业

市场的应用，目前已经在语音识别、声纹识别、图像识别等方

向有相关的研究开发，并在电力领域客户有相关方案实施落

地。 

    6.目前数字指挥调度系统及多媒体指挥调度系统的下游



需求情况如何？ 

    答:在数字指挥调度系统领域，据国家能源局发布的2022

年全国电力工业统计数据显示，全国累计发电装机容量约25.6

亿千瓦，同比增长7.8%，全国主要发电企业电源工程建设投资

完成7208亿元，同比增长22.8%。伴随新型电力系统和能源互

联网等投资建设，电力信息通信领域投资将增长，公司作为电

力指挥调度系统设备的主要供应商，将获得更广阔的市场空

间。   在多媒体指挥调度系统领域，我国日益重视国防建设，

加强军队现代化和信息化建设，增加军事通信领域的投入，促

进发展先进的军事通信技术和装备，为军事通信行业带来发展

机遇。随着国防信息化装备水平的提高，多兵种协同作战、训

练推进，指挥调度通信系统作为军队信息化的重要组成部分，

将会迎来行业的快速增长期。 

    7.公司未来的业务增长点是在哪里？ 

    答:感谢您的提问。 公司通过对市场需求及技术发展趋势

的研判，提出了从通信调度向信息调度转变的战略定位。公司

将以多媒体指挥调度系列产品为基础，全面应用信息技术，使

调度与调度所服务的信息化应用紧密结合，逐步使调度网络从

专有网络向共有网络转变；从专用的语音交换网络，演变为承

载多信息业务的共有网络；开展人机交互、在线连接技术的研

发，满足全天候信息交互以及调度需求，直接实现调度及其信

息的交互和资源服务。 公司将投入研发力量，激发各个领域

的主营业务潜在需求，促进军事指挥领域、电力调度领域、铁

路调度通信、政府应急指挥市场规模扩展。目标是持续保持在

电力调度和军事指挥调度行业的领先地位，进入铁路调度通信

行业前列。 

    8.公司产品电力领域的占比有多少？下游需求情况如

何？ 

    答:感谢您的提问。 在电力市场，指挥调度系统竞争供应

商较多，属于完全竞争市场，目前三家主流供应商占据了90%

以上的份额，公司属于市场份额较大的三家供应商之一。 据

国家能源局发布的2022年全国电力工业统计数据显示，全国累



计发电装机容量约25.6亿千瓦，同比增长7.8%，全国主要发电

企业电源工程建设投资完成7208亿元，同比增长22.8%。伴随

新型电力系统和能源互联网等投资建设，电力信息通信领域投

资将增长，公司作为电力指挥调度系统设备的主要供应商，将

获得更广阔的市场空间。 

    9.公司5G业务有什么进展？ 

    答:感谢您的提问，公司在IMS核心技术的基础上，结合

3GPP标准协议，完成了5G核心网产品的开发，获得UPF等全系

列5G核心网网元入网证，打造了自主可控的5G产品线，先后获

得“广州市开发区5G应用示范项目”、“电力5G应用创新典型

案例奖”、“广州市黄埔区5G生产服务企业”等成效。公司成

功取得电力5G实验平台、5G智慧新能源电厂等项目合同，实现

5G行业市场领域的突破。 

    10.贵司跟高校方面还有合作吗？ 

    答:2022年，公司依托与西安电子科技大学广州研究院共

同建立的“智能通信软件联合研究中心”，开展了网络性能测

量、面向通信业务的物联网大数据平台、实时语音识别解码模

块技术的项目合作，相关技术成果已逐步转化至产品应用中。

公司与华北电力大学、国网河北省电力有限公司签署产学研用

三方合作协议，在智能电网、调度通信技术及应用研究等方面

建立长期合作关系。 

    11.贵司子公司广有去年业绩怎样？ 

    答:子公司广有公司抓住客户信息化需求增加的机遇，稳

定传统业务，积极推广新业务，采取增加产能、研发投入等措

施， 2022年营业收入20,204.03万元，同比增加12.30%，利润

总额2,795.57万元，同比增加328.83万元。 

    12.公司在国防方面有什么发展计划？ 

    答:感谢您的提问，公司将把握国防信息化需求增加的机

会，推动军队指挥调度相关产品的研发，完善数字化综合信息

管理平台的试点与扩展，全力推进自主可控设备和系统的研发

生产。同时，发挥IP通信系统及数字化机场的优势，积极拓展

新兵种应用，开拓国防信息新市场，实现业务的增长。 



    13.公司出了社会责任报告，在企业文化方面有什么特

色？ 

    答:感谢您的提问。长期以来公司非常重视企业文化建设，

一直秉持“学习创新、勇往直前、追求卓越、共同发展”的企

业文化理念，并将此理念贯彻落实到生产经营过程中，切实做

到企业文化建设与发展战略的有机结合，增强了员工的责任感

和使命感，使员工自身价值在企业发展中得到充分体现。 公

司通过文化活动、集体培训等多种形式不断建设企业文化，增

强公司的凝聚力、向心力。同时，公司也注重企业文化的评估

与调整，巩固和发扬企业文化建设成果，发挥企业文化的精神

引领作用，促进企业长远发展。 

    14.公司研发投入主要投向哪些方面？目前有新的在研新

产品吗？进展情况如何？ 

    答:感谢您的提问。公司着眼行业发展趋势，落实公司“十

四五”期间的技术规划，坚持研发创新，加大研发投入，致力

于从调度通信设备制造业务向综合的信息调度（指挥）业务转

换，打造基础平台、能力中台及业务平台协同的技术平台体系。

通过构建基于有线无线一体交换技术，采用云化架构，以国产

自主可控、行业信息安全为基本原则的基础平台；构建符合模

块化要求，实现业务核心能力、数据应用能力、基础技术组件

的复用、联接及融合的业务能力中台；构建兼顾传统及新业务

的不同需求的总线型业务平台，进一步融合设备类、软件类、

信息类、集成类业务开发，快速响应行业定制化需求，不断巩

固公司的技术领先优势。 

    15.公司将会不会开展并购，怎么增强公司的竞争力？ 

    答:感谢你的提问。公司围绕信息调度的发展战略，积极

寻找电力、国防和轨道交通等相关项目，推进战略协同与产业

并购相结合的投资并购工作。公司将重点关注行业、市场协同

性强的标的，以满足公司信息调度的发展战略需求。 

16.为什么2022年报计提资产减值准备金3千万那么多？ 

    答:感谢你的提问。公司根据《企业会计准则》等有关规

定的要求，为真实反映公司截至2022年12月31日的资产价值和



财务状况，基于谨慎性原则，公司对各类应收款项、存货等资

产进行了全面清查和减值测试，对存在减值迹象的相关资产计

提减值准备，公司2022年度计提减值准备的资产项目主要为应

收账款、存货、合同资产、其他非流动资产等，计提各项资产

减值准备总金额为31,561,425.46元；公司2022年度计提资产

减值准备数据已经信永中和会计师事务所（特殊普通合伙）审

计；公司本次计提资产减值准备体现了会计谨慎性原则，计提

依据充分，本次计提减值准备后能够更加真实地反映公司财务

状况和资产价值，使公司的会计信息更具有合理性，符合《企

业会计准则》和公司相关会计政策的规定；公司本次计提资产

减值准备的决议程序合法合规、依据充分。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年04月11日 
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